



Escanéame



Medio Ambiente

Disminución de mariposas en Cuyabeno preocupa

Biólogos en la Reserva de Vida Silvestre Cuyabeno, en la Amazonía ecuatoriana, han expresado su preocupación por la disminución de polinizadores, especialmente mariposas, en la región. Según los investigadores, liderados por la bióloga María Fernanda Checa, el número de mariposas ha experimentado una reducción significativa, alcanzando el 40 o 50 %.

Estos insectos, considerados como 'bioindicadores', ofrecen una valiosa perspectiva sobre la salud del ecosistema circundante. La disminución de los polinizadores plantea una amenaza para la biodiversidad y la seguridad alimentaria.

Expertos advierten que cerca del 40 % de los polinizadores invertebrados, incluyendo abejas y mariposas, corren el riesgo de extinción a nivel global, lo que podría tener consecuencias graves para la humanidad. Además, la investigación sugiere que las mariposas, sensibles a los cambios en el ecosistema, podrían estar reflejando un deterioro generalizado en la región amazónica.

El impacto del cambio climático y la pérdida de hábitat son factores clave que contribuyen a la disminución de los polinizadores en la Reserva de Vida Silvestre Cuyabeno. La incapacidad de las plantas tropicales para adaptarse a las variaciones extremas del clima representa una amenaza adicional, ya que podría resultar en la pérdida de especies vegetales y, por ende, de las larvas de mariposas que dependen de ellas.

Minería

Fruta del Norte produjo más de 111.000 onzas de oro en el primer trimestre

La mina subterránea Fruta del Norte (FDN), operada por la canadiense Lundin Gold en Zamora Chinchipe, produjo 111.572 onzas de oro durante el primer trimestre de 2024. Del total producido, 73.964 onzas correspondieron a concentrado y 37.608 onzas a doré.

Medio Ambiente

Ecuador considera nuevos canjes de deuda por conservación ambiental

Ecuador estudia implementar nuevos canjes de deuda por naturaleza. Este mecanismo canalizaría fondos para proteger la selva amazónica, así como crear una extensa zona marina protegida en el Pacífico, iniciativa respaldada por el actor Leonardo DiCaprio.

Tras el éxito del récord canje de deuda de \$ 1.600 millones para Galápagos el año pasado, el país busca replicar este modelo para conservar otros ecosistemas vitales.

El Gobierno ecuatoriano ha estado colaborando con bancos multilaterales

y grupos conservacionistas para avanzar en al menos dos canjes de deuda este año.

Uno de ellos se enfocaría en proteger partes de la selva amazónica, mientras que el otro estaría destinado a financiar una innovadora Área Marina Protegida a lo largo de la costa continental del Pacífico.

Estos canjes de deuda por naturaleza implicarían la sustitución de bonos o préstamos gubernamentales por otros nuevos con tasas de interés más bajas, a cambio de compromisos de gasto en conservación.

Provincia de Sucumbios

Sucumbios es la provincia donde Noboa recibió más rechazo

En 9 de las 11 preguntas de la Consulta Popular y el Referéndum 2024, el 'Sí' se impuso. En dos preguntas, la A y F, el 'Sí' venció en las 24 provincias. Ambas están relacionadas con la labor de las Fuerzas Armadas en Ecuador. La pregunta A obtuvo el 72,94 % de los votos a nivel nacional, mientras la F recibió el 70,53 %.

Sucumbios fue la provincia donde la consulta popular impulsada por el presidente Daniel Noboa tuvo más rechazo. En 9 de las 11 preguntas ganó el 'No'. Fueron las preguntas: B, C, D, E, G, G, I, J y K.

En Orellana, el 'No' ganó en las preguntas C, D, E y K. En las otras provincias



amazónicas, el 'Sí' se impuso en 9 de las 11 preguntas.

Después de Sucumbios, Manabí fue la provincia donde más acogida tuvo el 'No'. Prevalció en las preguntas C, D, E, J y K.

procesamiento, que demandará una inversión de \$ 36 millones, está en marcha y se espera completar a fin de año.

En 2024, Lundin Gold prevé realizar el mayor programa de exploración realizado en la mina: la perforación de 56.000m con una inversión de \$ 42 millones, la más grande desde el descubrimiento de FDN, en 2006.

Se calcula que FDN tiene vida útil hasta 2034, pero con las campañas de exploración la empresa canadiense espera aumentar sustancialmente su presencia en el país.

Política y Economía

Ecuador se beneficia de subida en los precios del oro y cobre

Los precios mundiales de oro y cobre se han disparado en los últimos meses, aumentando el flujo de dólares a Ecuador por concepto de exportaciones.

El oro ha alcanzado niveles récord por encima de los \$ 2.400 la onza, impulsado por las tensiones geopolíticas en Medio Oriente y las compras de los bancos centrales, incluido el Banco Central de China. Representa un aumento de más de 16,3 % desde el año pasado.

Mientras tanto, el cobre ha superado los \$ 9,400 por tonelada métrica, debido a la mayor demanda relacionada con la recuperación económica de China. En lo que va del año, el cobre ha subido 12,4 %.

Los analistas de mercado prevén que continuará la tendencia alcista de los precios de los metales en los meses que vienen.

Para Ecuador, el sector minero ha sido fundamental para el crecimiento y desarrollo del país. Según datos del Ministerio de Energía y Minas, las exportaciones mineras - principalmente oro y cobre - han experi-



mentado un notable aumento, superando los \$ 3.324 millones en el último año, 19 % más que el año anterior.

País minero

La región amazónica del país, conocida por la producción petrolera, se ha convertido en los últimos años en la principal zona minera de Ecuador y motor de la economía nacional. La mina Fruta del Norte, en la provincia de Zamora Chinchipe, es la mayor productora de oro del país, mientras la mina Mirador, es la principal productora de cobre.

Pese a su potencial en los recursos naturales como minerales y petróleo, Ecuador ha tenido problemas en los últimos años para atraer la inversión a esos sectores, principalmente por la falta de seguridad jurídica.

Caso Chevron Ecuador

Fajardo repite engaños de Correa contra Chevron en Ecuador

Fajardo oculta que las piscinas en los pozos Aguarico 4 (Orellana) y Shushufindi 61 (Sucumbios) son exclusiva responsabilidad de Petroecuador.



El principal abogado ecuatoriano detrás del fraude contra Chevron en Ecuador, Pablo Fajardo, recrea la fracasada campaña de la 'mano de sucia' de Rafael Correa, promoviendo el fraude contra Chevron. El 9 de abril, Fajardo subió a sus redes sociales un video en la piscina abierta del pozo Aguarico-4. Precisamente, en este sitio, en 2013, Correa lanzó la campaña 'la mano sucia', y repitió las falsedades de los abogados demandantes detrás del famoso fraude de Lago Agrio, incluyendo Fajardo.

Lo que Correa no dijo es que la piscina en Aguarico 4 tenía que haber sido remediada por Petroecuador, tal como ha admitido la estatal en sus propios planes ambientales.

Fajardo, quien fue despedido por sus clientes amazónicos en 2017, insiste en el fraude. Recientemente también subió un video en el pozo Shushufindi 61.

La verdad es que las piscinas en Aguarico 4 (Orellana) y Shushufindi 61 (Sucumbios) son exclusiva responsabilidad de Petroecuador. Nunca estuvieron en la lista de piscinas que Texaco Petroleum Company (TexPet) estuvo obligada a remediar bajo el acuerdo firmado con el Estado ecuatoriano - RAP (1995). Ambas piscinas aparecen en la lista proyectos de remediación de Petroecuador, conocida como PEPDA, del 2006 y 2007.

¿Por qué la desesperación de Pablo Fajardo?

En agosto de 2018, un tribunal arbitral de La Haya determinó que la sentencia ecuatoriana contra Chevron en Ecuador es producto del fraude de Fajardo y sus socios en el caso de Lago Agrio. El tribunal encontró que esa Sentencia viola la ley internacional y que no debería ser ejecutada en ningún país.

Actualmente, el tribunal está analizando la cuantía de los daños por los cuales Ecuador debe indemnizar a Chevron por esta denegación de justicia.

Seguridad

Adatty: "La situación en la frontera es cada vez más compleja"

En una entrevista realizada por Código Vidro, el comandante general del Ejército, Fernando Adatty, alerta sobre la reciente complejidad de la situación en la frontera norte. Esto se debe al avance de la minería ilegal y el narcotráfico, ahora vinculados a grupos armados colombianos.

En particular, destacó la presencia de 'Comandos de la Frontera', disidencia de las FARC, que han establecido alianzas con bandas locales como Los Lobos y Choneros.

"Ecuador ha logrado que en el país casi no existan sembríos de coca. Pero sí hay laboratorios, y ahora se incrementa un mecanismo adicional para financiar su actividad ilegal, que es la minería ilegal en Esmeraldas, Sucumbios, Napo, Orellana (un poco menos) donde el Ejército y Fuerzas Armadas hemos desarrollado operativos" relató Adatty a Código Vidro.

El general subraya la necesidad de una estrategia integral que involucre a todas las instituciones estatales y la urgencia de reformas legales para enfrentar la amenaza de manera eficaz.

Política

La Justicia de Estados Unidos volvió a ser clave para Ecuador



La justicia de Estados Unidos ha sido clave para resolver casos que involucran a Ecuador. El caso más reciente es el del excontralor del gobierno de Rafael Correa, Carlos Pólit.

Un jurado federal encontró a Pólit culpable por cargos de sobornos millonarios y lavado de dinero.

Otro caso famoso es el de Chevron. En 2014, la justicia de Estados Unidos determinó que la sentencia emitida en la Corte Provincial de Sucumbios contra Chevron fue producto de fraude, extorsión, sobornos y otras ilegalidades.

En el denominado caso RICO, un juez de la Corte de Nueva York, encontró que abogados y activistas, liderados por el estadounidense Steven Donziger y el ecuatoriano Pablo Fajardo, fabricaron pruebas falsas, sobornaron autoridades judiciales, obstruyeron la justicia, y cometieron otras ilegalidades en el intento de extorsionar a Chevron por miles de millones de dólares.